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Подходит к концу 2019 год – год, который станкостро-
ительный завод «Саста» прожил динамично и очень 
продуктивно. Нам удалось многое. Согласно Рейтингу 
ассоциации «Станкоинструмент» по выпуску товаров и 
услуг, производству металлорежущих станков, произ-
водству станков с ЧПУ за 2018 – 2019 год – ОАО «Саста» 
заняло 2 место. Мы получили хорошие результаты, обеспе-
чили задел на будущее, получили высокую оценку своей 
деятельности от наших партнеров. 

За прошедший 2019 год «Састе» удалось достичь значи-
тельных улучшений по ряду производственных показате-
лей. Благодаря общей работе нашего коллектива, на заводе 
было выпущено на 20% больше товарной продукции, чем 
в 2018, а объем договоров поставки увеличен на 64%. 
Производительность труда возросла на 16%, при этом коли-
чество основных рабочих почти не изменилось. Налогов 
во все уровни бюджета мы заплатили на 20% больше, чем 
было уплачено в 2018 году. Все эти показатели являются 

доказательством того, что наш завод не только выпускает 
современные станки, но и является одним из ведущих 
предприятий станкостроения России при поддержке  
АО «Балтийская Промышленная Компания».

Но это еще не все. Отдельным достижением 2019 года для 
станкозавода «Саста» стало участие в международной 
выставке EMO-2019 в Ганновере, что повлияло на значитель-
ное повышение интереса к нашей продукции со стороны 
зарубежных заказчиков. 

В числе ключевых направлений работы нашего завода хоте-
лось бы отметить заключение контрактов с крупнейшими 
российскими предприятиями, такими как АО «ПО «Севмаш» и 
АО «Авангард». Такие серьезные заказы говорят о высоком 
качестве выпускаемой нами продукции.

На ОАО «Саста» в 2019 году были активно реализованы 
инвестиционные мероприятия по модернизации и техпе-
ревооружению, такие как: 

• Установка гидроабразивной и лазерной резки;

• Приобретение продольно-фрезерного станка РС 4226 
со столом 2х4 метра, идет подготовка к монтажу и наладке;

• Ведутся переговоры по приобретению продольно-
шлифовального станка WCOBURG;

• Реконструкция системы газоснабжения, вентиляции, 
отопления, энергоснабжения, пожаротушения;

• Строительство и реконструкция водопровода и 
канализации;

• Модернизация литейного завода (реконструкция 
плавильного отделения с увеличением объема единичной 
плавки до 7 тонн, установка печи отжига габаритных 
изделий).

ОАО «Саста» активно сотрудничает с ВУЗами и ССУЗами 
Рязани, Рязанской области, Москвы, Санкт-Петербурга, 
предлагая практику и трудоустройство для студентов и 
аспирантов. Мы рассчитываем на серьезный эффект от 
совместных усилий по подготовке современных компе-
тентных специалистов для нашего предприятия.

Объем инвестиций для помощи города Сасово и его жителей 
составил 2,7 млн. рублей. Это выделение средств для проекта 
«Стрит Парк», помощь сотрудникам завода на пенсии, помощь 
детскому реабилитационному центру, детям-сиротам, вете-
ранам и подшефной школе. Все эти и многие другие данные 
свидетельствуют о том, что мы уверенно набираем темп по 
развитию потенциала нашего завода!

Наступающий год будет не менее напряженным.  
Впереди у нас большая работа. В 2020 году «Саста» продол-
жит идти к своим целям по повышению качества продукции 
и технической модернизации производства. Совместными 
усилиями с АО «Балтийская Промышленная Компания» 
мы планируем не только поддерживать, но и наращи-
вать объёмы производства, обеспечивая современными 
качественными станками отечественную и зарубежную 
промышленность.

Для более динамичного развития нашего предприятия в 
2020 году мы планируем решить ключевые задачи:

• Увеличение производительности труда.

• Выпуск качественной продукции и выполнение заказов 
точно в срок, что является основным показателем высокого 
имиджа у покупателей и основой для получения макси-
мальной прибыли и устойчивого финансового положения 
предприятия.

• Внедрение программного продукта по планированию 
производства по всем подразделениям. Это поможет решить 
множество проблем в планировании, конструировании и 
управлении производственной информацией.

• Необходимо также добиться более оперативного 
реагирования на замечания заказчиков.

• И главной задачей на 2020 год является увеличение 
объемов выпускаемой продукции – не менее 120 станков, 
а также увеличение поставок продукции на экспорт,  
что позволит значительно укрепить имеющийся потенциал 
для дальнейшего развития и процветания нашего завода.

Уважаемые коллеги! Рад поздравить вас с наступающим 
Новым годом! Новый год – это не просто начало нового 
календаря, это новые надежды, успехи, победы. Для всех 
нас 2019 год был непростым, но, насыщенным событиями 
и наполненным напряженным трудом. В целом, уходящий 
год стал успешным и позитивным. Мы создали серьезный 
задел на будущее, и сегодня нас объединяет уверенность, 
что новый год принесет только добрые перемены. 

Желаю, чтобы в наступающем году исполнились все 
самые заветные мечты, а успех сопутствовал всем делам!  
Здоровья вам, вашим родным и близким, счастья, семейного  
благополучия и обязательно всем – удачи!

С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Дорогие заводчане, жители города Сасово! 

2019 год показал, что, несмотря на общие экономические 
трудности нашей страны и промышленный спад, объем 
продукции «Састы» и «СЛЗ» растёт. Наши станки вновь 
завоёвывают популярность в России и за рубежом. 

О цифрах развёрнуто сказал генеральный директор – Виктор 
Иванович Шаталов. Я же хочу отметить, что такие изменения 
и достижения невозможны без упорного тяжелого труда. 
Невозможны без осмысления и постоянного улучшения 
результатов каждодневной работы – на каждом рабочем 
месте, не важно – сварщик ты на заготовительном участке, 
инспектор ОТК или директор предприятия. 

2020 год – это продолжение всего, что начато нами ранее. 
Нам предстоит вдумчивое и осмысленное техперевоору-
жение определяющего обрабатывающего оборудования. 
Речь идёт не только о двух тяжелых станках: шлифо-
вальном и продольно-фрезерном, под которые готовятся 
места в цехе. Но и замене части морально и технически 
устаревшего парка. 

Нужно сказать, что и система управления, контроля и опера-
тивного учёта также меняется. Запуск в 2020 году программ-
ного комплекса должен объединить информационные 
и материальные потоки в одно русло, давая возможность 
управлять заводом как единым целым. 

В 2020 году в наших планах – существенный рост произ-
водительности труда и объемов производства, снижение 
себестоимости, уменьшение зависимости от грабительских 
банковских кредитов. 

Я благодарю тех заводчан, кто, несмотря ни на что, делает 
свою работу ответственно и делит с нами успехи и неудачи, 
развивается, идет в ногу со временем и работает с жела-
нием улучшать свою трудовую среду. Тех, кто гордится 
своим предприятием. 

Поздравляю всех с наступающим 2020 годом! Желаю 
здоровья, благополучия, тёплых семейных отношений 
и понимания близких!

Диана Евгеньевна Каледина, 
генеральный директор  
АО «Балтийская Промышленная Компания» 
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СИТУАЦИЯ В МИРОВОМ СТАНКОСТРОЕНИИ

Юрий Владимирович Чуркин, 
финансовый директор  
АО «Балтийская Промышленная Компания»

В 2019 году мы участвовали в выставке EMO Hannover как 
экспоненты, двумя стендами: станки «Саста» и «F.O.R.T.». 
EMO является крупнейшей мировой выставкой по металло-
обработке и станкостроению.Это ключевое мероприятие 
для ознакомления с современными технологическими 
тенденциями и инновациями.

ОСНОВНЫЕ ТРЕНДЫ ВЫСТАВКИ  
В 2019 ГОДУ – ЭТО, ПРЕЖДЕ ВСЕГО:

• Повышение производительности оборудования и сокра-
щение технологических потерь.

• Интеграция и автоматизация станочного парка, которые 
обеспечивают производственную гибкость и эффективность.

• Умные технологии (или, как их называют, смарт- 
технологии) находятся на подъеме. Управление данными 
рассматривается, как основа дальнейшего развития. Новые 
смарт-продукты обеспечивают добавленную потребительскую 
ценность и уже сейчас опережают чисто технологические 
инновации.

Основные стимуляторы спроса на продукцию станко-
строения в мире формируются:

• изменениями в мировой энергетической системе,  
в подходах к окружающей среде,

• ростом производительности труда, как элемента 
конкурентоспособности,

• развитием смарт-технологий.

В качества примера, можно привести существенный 
дефицит европейских комплектующих, возникший в 2017-
2018 годах в связи запуском программы по увеличению 
получения электроэнергии из возобновляемых источников.

Другой пример из этой же области: немецкие автоконцерны 
осуществляют смену технологического оборудования 
в связи с предстоящим замещением двигателей на бензи-
новой и дизельной тяге в пользу электрической.

Это примеры, когда потребности машиностроительных 
предприятий, реализующих свою концепцию будущего, 
формируют регулярный, в техническом смысле превос-
ходящий спрос, на средства производства.

Постепенно цикл жизни станка сокращается. Новые волны 
инноваций (в том числе в среде смарт-технологий) опреде-
ляют все новые и новые уровни конкурентных преимуществ, 
определяя тем самым новый облик машиностроения.

Необходимо отметить, что мировое производство и  
потребление станков устойчиво растет. За 2017 год 
прирост составил 4%. Согласно последним опросам, 
мировое потребление станков в 2018 году увеличилось до  

91,9 млрд. долларов. Темп роста выше среднего значения, 
рассчитываемого с 1961 года

В Российской Федерации, наоборот, потребление 
сокращается продолжительный период.

В основе спроса лежат потребности военно-промышлен-
ного комплекса –  более 80%. Это накладывает особенности 
на развитие станкостроения, так как:

• ВПК не связан с развитием потребления товаров 
повседневного спроса и гражданским производством.

• ВПК нечувствителен к современным требованиям по 
эргономике.

• В ВПК не востребован конкурентный стимул в связи 
с бюджетным финансированием заказов.

Обращаем внимание, что темпы роста промышленного 
производства также сокращаются. Такая динамика форми-
рует негативный прогноз потребления средств произ-
водства на внутреннем рынке. Как правило, предприятие 
идет на закупку оборудования, ожидая роста объемов 
производства в прогнозном периоде. 

Рисунок 1- Структура потребления

Приведенные факты свидетельствуют о сокращаю-
щемся потенциале национального рынка.

Не менее важным фактором развития является закрытый тип 
экономики Российской Федерации в области станкостро-
ения. Система поддержки отечественного производителя 
свелась, фактически, к ограничению возможностей инте-
грации с мировой индустрией. Происходит локализация 
станкостроительной отрасли в стране, в которой, в насто-
ящее время, отсутствуют не только передовые технологии, 
но также и серийные производства компонентной базы. В 
таких условиях создавать конкурентную промышленную 
продукцию представляется затруднительным.

Можно выделить основные факторы, сдерживающие развитие 
российского станкостроения в массовом сегменте. Попутно 
я расскажу о тех мероприятиях, которые мы осуществляем 
совместно для сокращения влияния этих факторов.

СУЩЕСТВЕННАЯ ПОТЕРЯ  
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ И КАДРОВЫХ  
КОМПЕТЕНЦИЙ МАССОВОГО ПРОИЗВОДСТВА

Отмечу, что это многолетняя работа по созданию конкурент-
ных продуктов и производств. Альтернатива —трансфер 
технологий. Привлечение кадров значительно сложнее, 
так как интерес профессиональных кадров снижается 
пропорционально снижению уровня доходов.

По кадрам: в настоящий момент мы работаем с несколькими 
высшими и среднеспециальными заведениями по созданию 
кадрового резерва. Это Санкт-Петербургский «Политех», 
«Станкин», филиал Московского «Политеха» в Рязани, 
Сасовский индустриальный колледж. Заключаем договоры 
на обучение студентов с последующим привлечением 
на работу, финансируем дуальное обучение, проводим 
стажировки на собственных производственных площад-

ках. В БПК сформировано совместное конструкторское 
бюро с Санкт-Петербургским «Политехом», где студенты и  
выпускники начинают свой профессиональный путь.  
Это длительный процесс, но по-другому никак не получится.

По технологиям: первое – это создание совместных пред-
приятий с владельцами технологий, ноу-хау и привлечение 
их в совместные проекты. У нас сложилась практика 
взаимодействия с рядом иностранных производителей. В 
2018-2019 гг. производственные площади «Састы» посетил 
ряд иностранных делегаций: Эквадор, Тайвань, Швеция, 
Германия и Австралия. В качестве совместного проекта 
можно отметить отливку и обработку крупногабаритных 
ответственных изделий для 5-ти осевых обрабатываю-
щих центров AXILE на территории «Састы» совместно с  
тайваньским производителем Buffalo Machinery.

По разработкам и НИОКРам: БПК активно участвует 
в коммерциализации научных и прикладных исследований 
в качестве индустриального партнера. На сегодня это 
несколько крупных контрактов с «Политехом».

ОТСУТСТВИЕ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ  
КОМПОНЕНТНОЙ БАЗЫ И ЛОКАЛИЗАЦИЯ  
ПОЛНОГО ЦИКЛА ПРОИЗВОДСТВА В СТРАНЕ 

Низкий спрос на внутреннем рынке ограничивает целесоо-
бразность создания сложных, капиталоемких производств. 
Подобную стратегию «импортозамещения» частично реали-
зовал Китай. Но у него объем национального рынка – 30 
млрд. долларов, а в России всего 1 млрд. долларов.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ФАКТОРЫ ДАВЛЕНИЯ В НАШЕЙ 
СТРАНЕ СУЩЕСТВЕННО ВЫШЕ, ЧЕМ У СТРАН-ЛИДЕРОВ 

Это и износ основных средств, и стоимость привлечения 
ресурсов. И защита прав предпринимателя, в конечном итоге.  
Это к вопросу государственных приоритетов.

РЫНОК – ЭТО ОСНОВА ОСНОВ  
ПРОМЫШЛЕННОГО РАЗВИТИЯ 

Мы связываем надежды со скорейшим восста-
новлением отечественной промышленности, но 
пока прорабатываем дилерскую сеть для поставок 
оборудования в ближайшее зарубежье, Ближний 
Восток, Европу, Австралию, Латинскую Америку.  
В этих странах уже работают сасовские станки периода 
советского производства. В настоящий момент зарубежные 
поставки оборудования возобновлены.

КРАТКИЙ ИТОГ СИТУАЦИИ

Микс из ограничительных мер государства, слабой 
нормативно-правовой базы и естественной потребности 
выживания привел к тому, что отечественные предприятия 
используют все имеющиеся возможности, чтобы остаться 
в рынке и быть конкурентоспособными, и, в первую очередь, 
на рынке ВПК.

Несмотря на столь неблагоприятный фон необходимо отме-
тить, что «Састе» удалось удержать позиции по объемам 
производства. Подведение итогов года позволит точно 
определить, смоли ли мы их улучшить.

Подводя итог отмечу, что сейчас Российская Федерация, 
по отношению к мировому станкостроению, выступает, 
в основном, как потребитель станочной продукции и техно-
логий. Но, вместе с тем, наша страна может предложить миру 
нишевые продукты, которые, как показывает небольшой, 
пока еще, опыт, востребованы. Прежде всего, это трубо-
нарезные станки «Састы» СА983.

И второе – мировой опыт развития и становления стан-
костроения должен быть учтен при формировании наци-
ональной промышленности. Нельзя размышлять кате-
гориями исключительно конечных продуктов – станков. 
Без создания соответствующей инфраструктуры полно-
ценное импортозамещение, как и развитие, невозможно. 
Это необходимо учитывать для формирования мер 
и инструментов поддержки отечественного производства  
станкостроительной продукции.

Машиностроение

ОПК

Нефтегазовый комплекс

Металлургический комплекс

Лесотехнический комплекс

Транспорт и связь

Прочие отрасли

Основные потребители > 80% предприятия
и госкорпорации, связанные с ВПК  

57, 2 %

23,1 %

СТРУКТУРА ПОТРЕБЛЕНИЯ ПРОДУКЦИИ
ОТРАСЛЯМИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА 

*По данным комитета Госдумы
по промышленности
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ИТОГИ И ПЛАНЫ

Антон Александрович Ушаков, 
технический директор 
 станкостроительного завода «Саста» 

Конец года – это время подведения итогов и плани-
рования: какие поставленные задачи были решены,  
над чем еще предстоит поработать.

ПЛАНИРОВАНИЕ ПРОИЗВОДСТВА

К сожалению, в этом направлении у нас есть системные 
проблемы, которые необходимо решать: «хромает» плани-
рование производства, периодически детали выпускаются 
в порядке дефицита сборки на текущие станки, сдвигая 
общий производственный план. Это ставит под угрозу сроки 
поставки оборудования заказчикам, что недопустимо.

1. Задача ПДО – не только подетальный контроль позиций 
с длинным циклом изготовления, но и выдача месячных 
производственных планов на участки с учетом последова-
тельности сборки станка. Тем самым мы обеспечим отрыв 
механического производства от сборочного. Месячные 
производственные планы должны быть конкретизированы 
по меньшей мере до станочных узлов, тогда их выполнение 
станет более прозрачным.

2. Задача начальников участков – четкое формулирование 
сменных заданий и ежедневное подетальное отслеживание 
произведенной номенклатуры. Также важно отслеживать 
причины, по которым детали не были изготовлены в срок 
или были изготовлены с браком. Благодаря этим меро-
приятиям и более ответственному подходу начальников 
участков, постепенно улучшается ситуация со сдачей 
деталей на УОМД и СЗУ. Есть надежда, что в скором времени 
мы забудем понятие «встречный дефицит».

3. В будущем, необходимо, чтобы описанные выше  
мероприятия переросли в привычку, тогда наше произ-
водство будет работать «как часы».

Несмотря на имеющиеся сложности, следует отметить 
слаженную работу цеха по крупным заказам для «Звез-
дочки» и «Севмаша». Станки п.377 и п.363 были произведены 
и отгружены в срок, а также успешно сданы заказчикам 
(причем заказчикам из числа требовательных).

СТАНОЧНЫЙ ПАРК ЗАВОДА И ППР

Существует ряд задач, связанных с состоянием парка 
оборудования. Помимо техперевооружения и модер-

низации, которой активно занимается «Саста», вводя 
в эксплуатацию новое оборудование, о чем я скажу далее, 
у нас есть станки, которые требуют качественного обслу-
живания, ППР и ремонтных работ. Многие из этих станков 
(такие как Micromat, SZ7000, SZ4000, РТ и другие) являются 
определяющими, и от их состояния зависит качество 
производимого нами оборудования.

Длительный период времени станочному парку завода не 
уделялось должного внимания, а оборудование, введенное 
в эксплуатацию после ремонта, не сдавалось по нормам 
точности. Начальники участков порой предпочитали 
принять станок «как есть», потому что добиться устранения 
недоработок было проблематично.

Также отсутствовал диалог между центром качества, 
производственными участками и ремонтной службой.Если 
станок работал некорректно и выпускал брак, ремонтная 
служба не оповещалась вовремя.

К счастью, сейчас ситуацию удалось преломить. Благодаря 
налаженному диалогу, ремонтная служба производит 
ППР и текущий ремонт в первую очередь на оборудо-
вании, на котором есть проблемы (брак выпускаемой 
продукции), оперативно реагируя на запросы производ-
ственных участков. Кроме того, постепенно вводится 
в эксплуатацию и то оборудование, которое долгое время 
находилось в капитальном ремонте. Яркий пример – станок 
FA800s, который был в ремонте порядка 5 лет. Теперь, 
благодаря грамотной работе сотрудников ремонтной 
службы, его нормы точности соответствуют паспортным.  
То есть, работники-то могут, когда хотят.

В ближайших планах – произвести необходимый текущий 
ремонт и ППР определяющего станочного парка. Ремонтная 
служба должна осуществлять эти работы без длительного 
вывода оборудования из производственного цикла.

Также необходимо отметить, что отныне каждый отремон-
тированный станок принимается на соответствие нормам 
точности, что будет положительно сказываться на качестве 
производимой продукции.

ТЕХНИЧЕСКОЕ ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ  
И МОДЕРНИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА

Не прекращается и техническое перевооружение «Састы», 
начатое совместно с «Балтийской Промышленной Компа-
нией». Помимо приобретения и запуска в эксплуатацию 
нового оборудования, ведется активная подготовка 
к запуску автоматизированной системы производства 
1С:ERP в связке с продуктами компании «АСКОН» (такими 
как «Компас», «Вертикаль», «Лоцман»). Запуск системы 
запланирован на первый квартал 2020 года. Новая система 
свяжет воедино все отделы завода и придет на смену 
морально устаревшей базе данных PARADOX.

Внедрение этой корпоративной информационной системы 
позволит повысить качество планирования производства, 
увеличит производительность труда, а также поможет 
рационально распределить трудовые ресурсы. Итог – сокра-
щение сроков производства и снижение трудоемкости 
производства каждого станка. Результат – более конкурент-
ное с точки зрения качества и стоимости оборудование.

СЕРИЙНОЕ ПРОИЗВОДСТВО  
И СПЕЦИАЛЬНЫЕ СТАНКИ

Здесь можно выделить несколько основных направ-
лений работы:

1. Создание бюджетной серии станков. Необходимо 
отделу продаж для того, чтобы «заходить» на новые пред-
приятия, знакомить новых заказчиков с продукцией «Састы».  
В настоящее время разработан и запущен в производство 

токарный станок с оперативной системой управления 
СА500Ф2. Комплектация станка упрощена, а стоимость 
станка максимально снижена для конечного заказчика. 
Этого удалось добиться совместной работой производ-
ства, конструкторов и коммерческой службы. Найдены 
такие решения и комплектующие, которые позволили при 
сохранении качества и надежности продукции, уменьшить 
его себестоимость. Данный станок будет презентован 
узкому кругу заказчиков весной 2020 года. Широкая 
презентация запланирована на май — в рамках выставки 
«Металлообработка».

2. Специальное оборудование. «Саста» славится своим 
уникальным и крупногабаритным оборудованием. В 
настоящий момент одной из важнейших задач для завода 
является производство и сдача длинномерного станка 
СА1350С100Ф4 с 2-мя проходными суппортами для одного 
из оборонных предприятий. Конструкторами проделана 
колоссальная работа, практически каждый узел станка 
разработан с нуля, а при разработке использовались 
только современные технологии. Сейчас важно соблюдать 
план производства этого станка и гибко реагировать на 
проблемы, возникающие при его запуске, так как успешная 
и своевременная сдача этого проекта – это огромный скачок 
для завода и отличный показатель наших возможностей.

КОНСТРУКЦИЯ И ЭРГОНОМИКА СТАНКОВ

В данном направлении производственные участки  
работают в тесной кооперации с конструкторским отделом. 
2019 год стал продуктивным в данном направлении.

1. «Састой» освоена новая опытная облицовка на токарные 
станки СА500, удовлетворяющая современным требованиям 
эргономики и дизайна. Ключевое преимущество этой 
облицовки состоит в том, что она является модульной для 
станков СА500/СА600 с различными РМЦ, то есть на станках 
с различными РМЦ будут использоваться одинаковые 
подвижные щиты, кабины для защиты шпиндельных бабок 
и другие компоненты. Меняться будут лишь габаритные 
изделия. Модульность позволит уменьшить номенклатуру 
выпускаемых изделий и, как следствие, время подготовки 
производства и непосредственного изготовления деталей. 
Ведется непрекращающаяся работа по унификации деталей 
для сокращения трудоемкости выпускаемых станков.

2. Постоянно ведется работа по повышению эффектив-
ности работы отделов. Так, например, пару месяцев назад 
несколько инженеров-конструкторов переехали в кабинет, 
выделенный им на производстве, чтобы быть «на передо-
вой»: более оперативно решать проблемы, не тратя время 
на хождение между этажами, а также всегда быть в курсе 
проблем и быстро получать обратную связь при запуске 
новых проектов.

В этом году наши станки впервые были представлены на 
крупнейшей международной выставке EMO в Ганновере, 
Германия. Завод «Саста» был одним из трех российский 
предприятий, представленных на выставке, при этом выгля-
дел достойно. Представленная продукция, в особенности 
трубонарезное и длинномерное оборудование, вызвала 
большой интерес. Поэтому мы смело можем заявить, что 
«Саста» производит современное оборудование и идет 
в ногу со временем!

Дорогие заводчане! 

В преддверии Нового года, хочу пожелать нашему заводу 
развития, коллективу – сплоченности и взаимопонимания.  
Нужно помнить, что мы делаем общее дело, и только  
благодаря общим стараниям мы добиваемся успеха. 
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Уважаемые коллеги! Поздравляю вас с наступающим 
Новым годом и Рождеством.

Уходящий год в, первую очередь, запомнился 
празднованием 45-летия завода, а так же 
участием «Састы» в международной выставке 
в Ганновере – EMO-2019, где наша продукция была 
представлена впервые за все долгое существование 
предприятия.

Не буду много говорить о достижениях и провалах, 
их было достаточно и там, и там. Лишь скажу, что 
имеется определенный прогресс в нашей общей 
работе. Я надеюсь, как говорил уже много раз, мы 

все вместе будем добиваться большего и большего, 
а также положительно развивать завод, чтобы быть 
первыми на отечественной и международной арене 
станкостроения.

Все сотрудники технического отдела «Балтийской 
Промышленной Компании» присоединяются к моим 
поздравлениям, желают вам достижения намеченных 
целей, и рассчитывают, что вместе мы добьемся успеха.

Филипп Сергеевич Лобойко, 
начальник технического отдела 
АО «БалтийскаяПромышленная Компания»

 ПРОФЕССИЯ «ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР»

Андрей Юрьевич Диаб, 
главный конструктор  
станкостроительного завода «Саста» 

Профессия «инженер–конструктор» истоками уходит 
в далекое прошлое...

Первыми конструкторами были умельцы, что скрупулезно 
просчитывали даже малейшие нюансы на этапе возведения 
эпохальных сооружений, которые хорошо сохранились 
несмотря на то, что прошло много лет. В то время и возникло 
название «инженер», что в переводе с латыни звучит, как 
«способный изобретать».

Данная профессия во все времена являлась востре-
бованной. Начиная с XIII столетия, в период завоева-
ний, конструкторы создавали различные виды боевой 
техники. Только в XVI столетии возникло гражданское 
направление инженерии.

На сегодняшний день профессия «инженер–конструктор» 
входит в категорию востребованных. Специалисты подоб-
ного профиля являются истинными изобретателями, ведь они 
не только создают проекты, но и отвечают за их испытание. 
В работе специалист применяет не только универсальные 
программы, но и очень часто делает расчеты самостоятельно.

В руках инженера-конструктора появилось много 
инструментов, которые помогают уменьшать количество 
ошибок, облегчают процесс конструкторской подготовки 
производства, повышают качество конструкторской 
документации. Это специальные программные мето-
дики и автоматизированные системы проектирования. 
Владение этим инструментарием является обязательным 
требованием к инженеру-конструктору, который разра-
батывает сложные комплексы.

Успех в работе инженера-конструктора зависит не только 
от опыта и профессиональных навыков и умений, но и от 
характера, личных амбиций и стремлений. Необходимо 
уметь грамотно преподносить информацию, обосно-
ванно отстаивать и доказывать правильность принятых 
конструкторских решений. Специалист должен быть 
перфекционистом в рамках разумного, то есть понимама, 
что совершенству нет предела, но есть определенные сроки 
выполнения проекта и качественные параметры, которые 
должны быть достигнуты. Таким образом, большинство 
инженеров гордятся результатом своей работы, но никогда 
не будут полностью им довольны.

На станкостроительном заводе «Саста» для помощи 
инженерам-конструкторам и инженерам-технологам 
в их нелегком труде внедряется PLM система компа-
нии «АСКОН», которая позволяет управлять данными 
и процессами, организовывать коллективную работу 
специалистов и быстро находить нужную информацию. 

Использование этой системы поможет нам оптимизировать 
рабочие процессы и уделять больше времени инженерному 
творчеству и созданию инновационных продуктов.

Но для того, чтобы увидеть, почувствовать результат 
от внедрения такой системы необходимо проделать 
колоссальную работу по переводу всей конструкторской 
и технологической документации в новую программную 
среду без потери важной информации. Именно эта задача 
сейчас решается совместными усилиями конструкторского 
и технологического отделов.

Я убежден, что как бы ни было тяжело в этот переход-
ный период, внедрение и освоение нового программного 
обеспечения, которое является комплексным решением 
для помощи инженеру, в будущем принесет положительные 
результаты. Сегодня уже видно, что нам придется менять 
привычные подходы к проектированию и оформлению 
КД, по-новому взглянуть на то, что уже сделано и еще 
делается. Понятно, что не всем эти перемены по душе, 
всегда есть другое мнение по любым вопросам. В любом 
случае будущее все расставит по своим местам.

Но я, основываясь на своем опыте, знаю, что после внедре-
ния чего-то нового, люди, которые были ярыми критиками, 
осваиваются, привыкают и уже потом говорят, что не 
понимают, как раньше обходились без этого.

В конце хотел бы добавить, что все мы работаем на общий 
успех и дружная поддержка всего коллектива завода 
является определяющим фактором результативности 
нашего труда.

Уважаемые друзья и коллеги! Хочу нам всем пожелать 
в Новом году не только успехов в работе, не только высоких 
темпов производства и больших объемов продаж, но 
и спокойного труда без авралов и срывов, чтобы заказ-
чики были в восторге от качества наших станков, а молва 
о «Састе», как о лучшем станкостроительном предприятии, 
ушла далеко за границы нашей Родины.
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СЛУЖБА ПРОДАЖ В 2019 ГОДУ

Максим Вениаминович Макаров, 
директор по продажам 
 станкостроительного завода «Саста» 

В конце года принято подводить итоги. И у отдела 
продаж среди других служб предприятия, наверное, 
наиболее прозрачные и измеряемые показатели эффек-
тивности. Действительно, что может быть проще: много 
денег получил завод – хорошо поработали, мало – плохо.

Тем не менее, для службы, находящейся на «передовой» 
или, как ее ещё называют, «фронт-офис», помимо тактиче-
ских краткосрочных целей, существует ряд других задач, 
которые определяют стратегическое развитие направления 
сбыта и достижение которых не менее важно для успеш-
ного существования предприятия. Но вернемся к таким 
понятным финансам.

СЕКТОР ПРОДАЖИ СТАНКОВ

Динамка и структура продаж

По сравнению с предыдущим годом объем поступления 
денежных средств вырос на 12% и достиг почти одного 

миллиарда рублей, при этом объем заключенных договоров 
вырос на 65%, то есть более чем в полтора раза. Такой 
разрыв между заключенными договорами и поступлением 
денежных средств объясняется не сколько ухудшением 
условий сделок (подавляющее количество договоров 
заключается на стандартных для завода условиях – 60% 
аванса), сколько с низким объемом выпуска продукции 
в первом квартале этого года, ростом сроков изготовления 
и сдачи станков из-за продажи более сложных и трудоёмких 
моделей и провалом в заказах в первом полугодии.

В целом, 2019 год характеризовался низкой активностью 
традиционных заказчиков ОАО «Саста» из-за сворачивания 
программ финансирования ОПК со стороны государства 
и переноса финансирования на 2020-2021 годы.

Среди положительной динамики можно отметить рост 
средней цены одного реализуемого станка почти в два 
раза по сравнению с предыдущим годом, причём не за 
счёт повышения цены (прайс-лист компании не менялся 
с октября 2018 года). Это укладывается в долгосрочную 
стратегию компании по выпуску высокотехнологичных  
(а следовательно, и высокомаржинальных) станков и обра-
батывающих центров и поддержание производства универ-
сальных станков с ручным управлением для ассортимента.

Следует отметить рост продаж новым заказчикам (свыше 
половины от общего объема) и продаж частным предпри-
ятиям, доля которых в общем объеме превысила треть, 
причём среди этих клиентов не только традиционные 
нефтесервисные компании.

Возрос интерес к продукции ОАО «Саста» со стороны 
иностранных заказчиков, во многом обусловленный 
участием станкозавода в международной выставке 
в Ганновере ЕМО-2019.

РАЗВИТИЕ КЛИЕНТСКОЙ БАЗЫ

За 2019 год размер клиентской базы превысил 1350 потен-
циальных заказчиков, что является неплохим показателем, 
но недостаточным, особенно с учетом выставленных за 
год ТКП свыше 1400 штук. Среднее количество звонков 

в месяц превысило 400 единиц, что в общем-то приемлемо, 
но есть возможность роста.

СЕКТОР ПРОДАЖ ЛИТЬЯ, ЗАПЧАСТЕЙ 
 И УСЛУГ ПО МЕХОБРАБОТКЕ

В 2019 году объем производства литья составил свыше 1 150 
тонн, что составляет почти 100 тонн в месяц. По сравнению 
с прошлым годом объем реализации запчастей вырос на 
20%, при этом по мехобработке имел место спад на 37%.

ПЛАНЫ НА 2020 ГОД

Новый 2020 год ожидается непростым — с дальнейшим 
сокращением финансирования госпрограмм ОПК. Тем не 
менее, перед службой продаж стоят задачи увеличения 
объёмов заключенных договоров до 1,6 млрд. рублей в 2020 
году.

Какие меры планирует предпринять отдел для достижения 
данной задачи:

• Развить зарубежные продажи.

Результаты выставки в Ганновере показали серьёзный 
интерес к отдельным позициям номенклатуры ОАО «Саста» 
и привели к многократно возросшему объему предметных 
запросов и технических заданий от заказчиков из Египта, 
ОАЭ, Турции, Сингапура, Индии и других, которые требуют, 
как минимум перевода на русский язык и минимального 
владения английским. Для этих целей работники отдела 
проходят ускоренный курс обучение английскому языку, 
что позволит повысить уровень оперативности и скорости 
реакции на такого рода запросы.

• Усилить службу продаж за счет расширения штата.

Планируется увеличить отдел на два менеджера по прода-
жам, а также взять одного специалиста в сектор спецстан-
ков для проработки запросов от заказчиков.

• Увеличить размер клиентской базы минимум в два раза.

• Увеличить количество выставленных ТКП в полтора раза.
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КАЧЕСТВО: ИТОГИ 2019 ГОДА

Наталья Алексеевна Репикова, 
начальник центра качества 
станкостроительного завода «Саста» 

Учет и анализ брака позволяют получить необходимую 
информацию для оперативной борьбы с браком, его профи-
лактики в процессе производства, выявления виновников 
брака, установления причин. Система учета и анализа 
брака должна содействовать выработке мероприятий 
(корректирующих и предупреждающих действий) по 
устранению недостатков в подготовке и организации 
производства, вызывающих брак. На нашем заводе 
с сентября 2018 года контрольными мастерами и контро-
лерами систематически ведется учет причин брака.  
Приведу данные за последние 10 месяцев.

Из диаграммы видно, что наибольший процент брака 
составляет исполнительский брак. Причины могут быть 

разные. Часто рабочий информирует производственного 
мастера, начальника участка о нестабильности работы 
станка, но последние не принимают должных мер. И, все же, 
основная причина исполнительского брака – это отношение 
исполнителя с работе. Невнимательно чертеж прочел, 
плохо настроил инстурумент, не закрепил приспособление, 
прочитал только технологию, а в чертеж не заглядывал и так 
далее. Можно перечень продолжать и дальше, только итог 
один – деталь изготовлена с отклонениями от КД. Часто 
рабочий стремится выпонить максимальные количественные 
показатели, при этом сам не следит за качеством. Отсюда 
и «растут ноги» у партионого брака.

Работы, связанные с исправлением брака, ведут к допо-
лонительным затратам. Даже если исправление брака 
и не требует прямых затрат (на материалы, на зарплату 
осовным производственным рабочим), оно может нега-
тивно отразиться на выполенении производственной 
программы, привести к срывам сроков сдачи готовой 
продукции заказчику.

В сложившейся ситуации необходима совместная работа 
ИТР участков и центра качества по выявлению причин 
брака, узких мест и принятию мер по устранению и пред-
упреждению. Это сложная и ежедневная работа, отни-
мающая много времени, но она необходима. Особенно, 
это касается УОМД и СЗУ.

Литейный брак – это еще одна «головная боль». С начала 
года в окончательный брак ушло 104 отливки, на 244 
отливках была произведена доработка с трудозатратами. 
Основная причина брака – вскрывающиеся при обработке 
многочисленные раковины, шлак, трещины. Технические 
специалисты СЛЗ разрабатывают мероприятия и проводят 
работу по устранению причин брака, но пока принимаемые 
меры ощутимых результатов не принесли.Наличие дефектов, 
как известно, приводит к забракованию продукции и, как 
следствие, к рекламациям от заказчиков, которые влекут 
не предусмотренные предприятием затраты на доработку 
уже выпущенной продукции.

Рассмотрим сравнительный анализ причин выхода из строя 
станков у заказчиков за 10 месяцев 2018 и 2019 годов.

В уходящем году наибольшее количество рекламаций 
было связано с конструкцией станка, в первую очередь 
с облицовкой. Утечки СОЖ за пределы оборудования; 
невозможность быстро и эффективно убирать стружку из 
бака из-за отсутствия быстросъемных щитов; скапливание 
стружки в переднем лотке, в итоге она забивается между 
подвижным щитом и левой кабиной станка, мешая пере-
мещению; непродуманность встройки преобразователей 
линейных перемещений – это далеко не полный перечень 
замечаний от заказчика.

Завод несет ощутимые затраты, вызванные неоднократ-
ными командировками к заказчику. Доработки по станку 
и командировки к заказчику «Анжеромаш» обошлись 
нашему предприятию, практически, в полмиллиона рублей. 
На сегодняшний день направляемые в конструкторский 
центр вопросы в основной массе решаются длительно или 
вовсе остаются без внимания. Я с большим уважением 
отношусь к нелегкой работе конструктора и понимаю 
загруженность их новыми проектами, но кто же будет 
решать вопросы по программным станкам?

До конца года остается немного времени, а план 
выпуска станков у нас серьезный. В этой ситуации 
всем нам необходимо мобилизоваться и сработать 
одной командой, чтобы качественно и в срок отгрузить 
продукцию заказчику.
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САСОВСКИЙ ЛИТЕЙНЫЙ ЗАВОД

Александр Анатольевич Смертин, 
генеральный директор 
ООО «Сасовский литейный завод» 

2019 год подходит к концу, а значит самое время 
оглянуться назад, чтобы ещё раз прокрутить в памяти 
основные события прошедшего периода, реально 
оценить то, что удалось и что не удалось сделать за 
этот год. Каким же был для ООО «Сасовский литейный 
завод» 2019-й, и чего следует ждать от наступающего 
2020 года? Об этом и поговорим в нашей статье.

«Сасовский литейный завод» впервые с момента основа-
ния принял участие в международной выставке машин, 
оборудования, технологий и продукции металлургиче-
ской промышленности «Металлургия. Литмаш-2019».  
В выставке приняли участие около 270 компаний из более 
чем 20 стран. Участие в выставке укрепило наш авторитет 
среди постоянных заказчиков и помогло приобрести 
новых. За лучшую экспозицию ООО «СЛЗ» был отмечен 
дипломом и кубком.

Еще в начале 2019 года на нашем предприятии уста-
новлена дополнительная плавильная печь емкостью 3 т.  
В мае она была введена в эксплуатацию, что позволило 
нам производить крупногабаритные отливки. Для плавиль-
ной установки «Индуктотерм» установлен драйкуллер  
(станция охлаждения). Для определения прочности, газо-
проницаемости формовочных смесей, влажности сыпучих 
компонентов приобретено необходимое лабораторное 
оборудование. Приобретен новый автопогрузчик.

Немало работ выполнено по реконструкции ООО «СЛЗ»:

• Произведен ремонт кровли в литейном цехе  
и административном здании с ремонтом ливневой 
канализации.

• Произведено техническое перевооружение системы 
вентиляции в помещении АБК.

• Произведена замена светильников с лампами ДРЛ 
 на светодиодные в литейном цехе.

• Выполнено переоснащение мини-котельной  
административного здания.

• Произведена замена отопительного котла в АТП  
литейного цеха.

• Выполнен монтаж пожарной сигнализации АБК  
и частично литейного корпуса с разработкой проекта 
и схем эвакуации.

В ближайшее время планируется:

• Модернизация плавильных печей «Индуктотерм» 
емкостью 1,5 т и 2 т.

• Замена наружных элементов вытяжной вентиляции 
литейного цеха.

• Замена компрессора в связи со значительным износом.

• Приобретение и монтаж драйкуллера для башни реге-
нерации формовочной смеси для повышения производи-
тельности башни регенерации, особенно в летний период.

• Приобретение стенда для прогрева заливочных 
ковшей, что обеспечит качество прогрева.

• Приобретение и установка тельферов г/п 1 т с частот-
ным приводом на участок сборки для повышения качества 
и производительности сборки форм на участке безопочной 
формовки и на плацу.

• Приобретение дробеметной обитаемой камеры для 
обработки отливок для повышения качества литья.

• Приобретение экспресс анализатора химического 
состава металла для проведения входного контроля  
поступающих шихтовых материалов.

• Ремонт подкрановых путей в целях безопасности.

• Замена ветки наружно водопровода, что обеспечит 
нам безаварийное, надежное водоснабжение.

• Замена в связи с физическим износом теплообменника 
в бойлерной.

• Ремонт фасада и замена остекления здания литейного 
цеха.

• Строительство подъездных путей к УПШМ, что обеспе-
чит возможность доставки шихтовых материалов крупно-
тоннажным транспортом.

• Приобретение трактора взамен имеющегося из-за 
физического и морального износа.

Также планируются работы по модернизации здания 
АБК и модельного участка, которые включают в себя:

• Монтаж внутреннего противопожарного водопро-
вода и системы автоматической пожарной сигнализации 
в производстве.

• Ремонт кровли как самого здания АБК, так и кровли над 
модельным участком для предотвращения порчи элементов 
здания и оборудования в результате попадания влаги.

• Ремонт раздевалок и душевых.

• Строительство склада для хранения модельной 
оснастки.

Хотелось бы, чтобы в 2020 году было больше заказов, планы 
только росли, чтобы инициатива всегда находила поддержку.

Хочется сказать слова благодарности всем 
работникам за труд, за участие в жизни завода.  
За понимание того, что только общими усилиями мы можем 
изменить нашу действительность к лучшему. Поэтому 
накануне Нового года хочется пожелать дорогим коллегам 
неустанного созидательного труда на благо завода, благо-
родных целей и успешного их достижения. Мира и тепла 

в семьях! Побольше позитивных моментов!
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СЛУЖБА УПРАВЛЕНИЯ ПЕРСОНАЛОМ

Юлия Павловна Лазарева, 
начальник отдела кадров  
станкостроительного завода «Саста»

Вот и подходит к концу 2019 год. Что удалось сделать? 
Что предстоит реализовать в наступающем 2020 году?

В конце 2018 года было разработано и введено в действие 
новое положение о порядке оплаты и премирования работ-
ников ОАО «Саста». Отличие его от предыдущей версии — 
в доступности понимания, прозрачности и простоте расчета 
премии. Эффективность от внедрения этого Положения 
удалось в полной мере ощутить по результатам работы 
этого года.
Развитие социальной сферы является одной из приори-
тетных задач предприятия. В феврале 2019 года было 
утверждено изменение к Правилам внутреннего трудового 
распорядка сотрудников в части существенного увеличения 
размера выплат по социальным гарантиям.

В марте 2019 года «Саста» отпраздновала 45-летний юбилей. 
В честь праздника для работников и ветеранов предприятия, 
а также членов их семей был организован праздничный 
концерт с участием звезд российской эстрады: Юлии Коган 
(экс-солистка группы «Ленинград) и заслуженного артиста 
и композитора Росии – Игоря Корнелюка.

В этом году впервые на предприятии был проведен конкурс 
детских рисунков на тему «Как мои родители работают на 
заводе». В конкурсе принимали участие дети в возрасте от 
3-х до 14-ти лет. Победители получат ценные подарки, а все 
без исключения участники конкурса будут награждены 
билетами на новогоднее представление в Рязанском цирке.

«Саста» огромное внимание уделяет оказанию помощи 
участникам Великой отечественной войны, ветеранам 
труда, инвалидам, как среди бывших работников пред-
приятия, так и среди остальных жителей нашего города. 
В следующем году страна отмечает 75-летний юбилей 
Великой Победы, и, конечно, без внимания не останется 
ни один участник тех значимых, трагических событий 
в истории нашей страны.

Завод активно поддерживает инициативы городских 
властей по благоустройству города. В этом году город 
Сасово одержал победу во Всероссийской конуре лучших 
проектов создания комфортной городской среды. Это стало 
возможным при активной поддержке станкостроительного 
завода «Саста», который выделил значительную сумму на 
реализацию данной инициативы.

Помимо этого, завод принимает участие в различных 
городских мероприятиях. Так, работниками нашего пред-
приятия было высажено памятное дерево на аллее Славы 
по улице А. Мишина.

И, конечно, мы не забываем про самых маленьких жителей 
нашего города. Ежегодно в преддверии новогодних 
праздников «Саста» дарит новогодние подарки детям 
своих сотрудников, а также подшефным организациям: 
средней общеобразовательной школе №1 и Реабилита-
ционному центру.

В 2019 году ОАО «Саста» стала предприятием-участ-
ником в рамках реализации национального проекта 
«Производительность труда и поддержка занятости». 
Проект был организован совместно с Министерством 
труда и социальной защиты населения Рязанской 
области. Основная цель – обеспечение роста произ-
водительности труда. В рамках проекта был состав-
лен план-график по обучению специалистов нашего 
предприятия. Обучение проводилось по выбранным 
программам в специализированных учебных центрах.  
Период действия национального проекта рассчитан до 
2024 года. За это время планируется провести профес-
сиональную переподготовку, повышение квалификации 
и обучение не только руководителей, ведущих специали-
стов, инженерно-технических работников предприятия, 
но и рабочего персонала. А также внедрить передовые 
управленческие организационные и технологические 
решения для повышения производительности труда.

Также в 2019 году стартовала программа обучения  
«Лидеры производительности», разработанная Министер-
ством экономического развития Российской Федерации 
совместно с Всероссийской академией внешней торговли. 
Руководством завода было принято решение об участии 
в данной программе. Цель программы – обучить навыкам 
управления, благодаря которым руководящий состав 
предприятия сможет организовать производственные 
преобразования, убрать неэффективные рабочие процессы 
и внедрить инновации, способствующие росту произво-
дительности труда.

В наступающем году планируется продолжение работ, 
направленных на обучение, повышение квалификации, 
профессиональной подготовки персонала с целью увеличе-
ния производительности труда, снижения неэффективно-
сти рабочих процессов и затрат. Также будет пересмотрена 
система мотивации сотрудников ОАО «Саста» и разработан 
проект новой мотивации, включающий в себя в том числе 
и «нематериальную» мотивацию. Службой управления 
персоналом будут продолжены активные работы по привле-
чению и подбору персонала с применением как устоявшихся 
методов, так и передовых инновационных методик.

«Саста» продолжительное время сотрудничает с Рязанским 
институтом (филиалом) Московского государственного 
политехнического университета. Это обучение студентов 
университета практическим навыкам с возможностью 
реализации полученных теоретических знаний, а также 
заключение целевых договоров с дальнейшим трудоу-
стройством на нашем предприятии. В ноябре 2019 года 
между ОАО «Саста» и Рязанским «Политехом» заключено 
соглашение о создании базовой кафедры на производ-
ственных площадях завода. Занятия со студентами будут 
проводиться на участках предприятия, которые наиболее 
полно позволяют закрепить теоретический материал благо-
даря непосредственному участию в производственном 
процессе. В настоящее время инженеры-конструкторы 
«Састы» совместно с привлеченными студентами «Поли-
теха» осуществляют переход на новую систему планиро-
вания ресурсов предприятия (ERP). Завершение работ 
планируется осуществить в марте 2020 года.

И, в заключение, от коллектива Службы управления 
персоналом поздравляю всех коллег, работников завода 
с наступающим Новым годом и Рождеством! Желаю, чтобы 
вы и ваши близкие были здоровы и счастливы, чтобы удача 
сопровождала в делах, чтобы любовь окружала и наполняла 
вас и ваши дома. Чтобы ненастья проходили стороной, а над 
головой всегда светило солнце, согревая и даря хорошее 
настроение. Пусть грядущий год будет полон сбывшихся 
надежд, достигнутых целей и приятных открытий!
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Коллектив Центра качества от всей души поздрав-
ляет коллективы станкостроительного завода 
«Саста» и «Балтийской Промышленной Компании»  
с наступающим Новым годом!

Пусть он начнется успешно и красиво! От всей души мы 
желаем вам крепкого здоровья, счастья, профессиональ-
ного роста, материального благополучия, неизменной 
удачи во всех делах!

Центр качества

С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Поздравляем с Новым годом

Уважаемых коллег!

Унесет пусть все невзгоды

Этот прошлогодний снег!

Пусть любимая работа

Будет в радость вам всегда,

Лишь приятные заботы

Вам на долгие года!

Служба финансового директора

Дорогие коллеги, с наступающим вас Новым 2020 годом!

Пусть всё негативное останется в прошлом году.  
Пусть Новый год каждому из нас и коллективу в целом 
принесёт профессиональный и карьерный рост, выгодные 
контракты и интересные предложения от наших заказчиков, 
успешное выполнение намеченных проектов. Пусть все 
наши близкие будут здоровы, в семье царит мир и благопо-
лучие.  Пусть каждый рабочий день начинается с приятного 
общения, приносит удовлетворение от выполненной работы 
и, конечно, материальное вознаграждение. Пусть заплани-
рованное успешно реализуется, радует нас, вдохновляет на 
реализацию новых, экономически более выгодных решений 
для нашего завода! Смело шагайте навстречу новому, свер-
шайте открытия, и судьба непременно отблагодарит вас за 
смелость! С Новым годом вас, дорогие заводчане!

Технологический отдел

Дорогие заводчане!

Примите наши искренние поздравления с наступающим  
Новым годом!
Мы выражаем вам признательность за работу и наши совмест-
ные успехи! Уходящий год был ознаменован для нас яркими 
и значимыми событиями. Пусть наступающий 2020 год станет 
для всех временем новых идей, плодотворной работы и добрых 
перемен! От всего сердца желаем вам здоровья, оптимизма, 
благополучия, радости и отличного настроения!

Администрация

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

От всей души поздравляем вас с наступающими празд-
никами: Новым годом и Рождеством! Это самые светлые, 
семейные праздники, которые всем нам несут ощущение 
сказки, ожидания чуда и перемен к лучшему, исполнения 
самых заветных желаний. Мы желаем всем работникам 
завода в следующем году много заказов на наши станки, 
достойной зарплаты и уверенности в завтрашнем дне.

Пусть близкие, родные и друзья всегда будут поддержкой, 
а все плохое останется в прошлом! Здоровья вам, счастья 
и благополучия!

Отдел продажи станков

Уважаемые коллеги, примите наши искренние поздрав-
ления с Новым годом и Рождеством!

Пусть в наступающем году будет как можно больше светлых 
и радостных, по-настоящему счастливых дней. Этот празд-
ник мы всегда встречаем с оптимизмом и добрыми наде-
ждами на будущее. Уверены, что 2020 год будет насыщен 
новыми планами, творческими идеями, хорошими новостям 
и финансовыми успехами!

Пусть удача и успех сопутствуют вам в добрых делах 
и начинаниях! Искренне желаем вам крепкого здоровья, 
оптимизма, осуществления ваших надежд и замыслов!

Служба логистики

Уважаемые друзья и коллеги!

Хотим нам всем пожелать в Новом году успехов в работе, 
высоких темпов производства, больших объемов продаж, 
спокойного труда без авралов и срывов. Чтобы «Саста», 
наконец, вышла на первое место по объемам произ-
водимой продукции! Чтобы заказчики были довольны 
качеством наших станков, а имидж завода, как лучшего 
станкостроительного предприятия России, был известен 
далеко за границами нашей Родины.

Конструкторский отдел

Уважаемые коллеги!

Поздравляем вас с наступающим Новым 2020 годом. Пусть 
этот год начнется для нашего предприятия успешно и будет 
стабильным! Пусть усердный труд и рвение каждого к работе 
всегда ценится и имеет свое вознаграждение. Желаем личных 
побед и перспектив, а вашим семьям – благополучия!

Юридическая служба

Дорогие коллеги, друзья!

Наступает новый год. И в его преддверии, хочется всем 
пожелать, чтобы наступивший год, был лучше предыдущего. 
Чтобы все события, которые произойдут в Новом году, 
приносили только положительные эмоции. А Дедушка 
Мороз, пусть подарит нашему коллективу большую  
бандероль с договорами на нашу продукцию.

И пусть Новый год принесёт в ваши дома здоровье, любовь, 
согласие и надежду на лучшее будущее! Ну а коллектив 
службы главного инженера хочет пожелать всем мирного 
неба, ласкового света, чистой воды, в батареях теплоты, 
без авралов на работе и не чинить вреда природе!

Служба главного инженера
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Уважаемые коллеги!
Вот и подходит к концу еще один год, и сейчас самое 
время подвести его итоги. Можно с полной ответствен-
ностью заявить, что вы все – большая команда насто-
ящих профессионалов! Хочется выразить каждому из 
вас огромную благодарность за преданность нашему 
общему делу и пожелать вам в Новом Году оптимизма 
и профессионального азарта, который станет залогом 
наших с вами общих новых успехов и побед.

Желаю вам каждое утро просыпаться с добрым 
настроением и верой в себя, свои силы и надеждой 
на самое лучшее. И пусть перед вами открываются все 
двери, ведущие к карьерному успеху, финансовому 
достатку и личному счастью.

С наступающим Новым Годом!

Сасовский литейный завод

Дорогие коллеги!

Поздравляем Вас с наступающим Новым годом! Желаем 
каждому из Вас новых блестящих идей, благополучия и 
успеха, профессионального роста.  Пусть Ваши семьи не 
покидает любовь и взаимопонимание, счастье и здоровье. 
Пусть тепло и любовь близких согревает Вас в самые 
трудные минуты. 

Служба управления персоналом

Генеральному директору  АО «Балтийская Промышленная 
Компания» Калединой Д.Е. и генеральному директору ОАО 
«Саста» Шаталову В.И. выражаем огромную благодарность 
за оказанное внимание ветеранам завода «Саста» в честь 
Дня пожилого человека. Спасибо Вам огромное!!! 

Поздравляем вас лично и возглавляемые вами коллективы 
с Новым 2020 годом! Желаем в наступающем году новых 
свершений, исполнения задуманного, здоровья, благопо-
лучия и семейного счастья!!!»

Нина Петровна Ровкина,  
председатель Совета ветеранов 
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ИТОГИ КОНКУРСА ДЕТСКИХ РИСУНКОВ

По итогам конкурса рисунков «Как мои родители работают на заводе» представляем вам победителей 
и участников. Победители получают ценные призы – ноутбуки. В качестве поощрительных наград – все 
участники конкурса со своими родителями поедут в Рязанский цирк на новогоднее представление! 
Вручение наград состоится 27 декабря в сборочном цеху станкозавода «Саста». Новогодняя елка 
будет проходить 4 января в Рязани.

ПОБЕДИТЕЛИ

УЧАСТНИКИ

Князян Ангелина, 8 лет 
Папа: Князян Оганнес Маэнлестович, 
токарь 4 разряда 

Антипов Кирилл, 11 лет 
Папа: Антипов Сергей Николаевич, 
электросварщик 3 разряда

Семенов Владислав, 5 лет 
Папа: Семенов  Владимир Николаевич, 
фрезеровщик 2 разряда

Антонов Платон, 9 лет 
Папа: Антонов Никита Владимирович  
финансовый директор

Вавилкин Иван, 5 лет 

Мама: Вавилкина Мария Николаевна, 
помощник генерального директора 
«Сасовского литейного завода»
Папа: Вавилкин Владимир Юрьевич, 
механик «Сасовского литейного завода»

Вавилкина Варвара, 8 лет 
Мама: Вавилкина Мария Николаевна,  
помощник генерального директора 
«Сасовского литейного завода»
Папа: Вавилкин Владимир Юрьевич,  
механик «Сасовского литейного завода»

Жулина Анна, 12 лет 
Папа: Жулин Андрей Иванович, 
заместитель главного конструктора

Тимакова Анна, 10 лет  
Мама: Тимакова Наталья Владимировна,  
старший экономист

Козлов Иван, 7 лет 
Мама: Козлова Татьяна  Александровна,   
помощник главного механика

Митрянина София, 10 лет 
Мама: Митрянина Екатерина Викторовна, 
ведущий бухгалтер

Фирсовы Дарья и Анна, 12 и 5 лет 
Мама: Фирсова Надежда Сергеевна, 
экономист «Сасовского литейного завода»

Лазарев Иван, 6 лет 
Мама: Лазарева Юлия Павловна,  
начальник отдела кадров 



декабрь 2019 12Сасовский СТАНКОСТРОИТЕЛЬ

В ГОРОДЕ САСОВО ОПРЕДЕЛЕНА  
ОБЩЕСТВЕННАЯ ТЕРРИТОРИЯ  
ДЛЯБЛАГОУСТРОЙСТВА В 2020 ГОДУ

В рамках реализации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной городской среды» 
администрация города объявляла сбор предложений 
по выбору общественной территории для ее включения 
в муниципальную программу благоустройства в 2020 
гоу. За время приема заявок в адрес администрации 
поступали предложения от граждан и общественных 
организаций. С большим численным перевесом победил 
проект «Благоустройство улично-пешеходной зоны 
мкр. «Южный» «Территория безопасности детям» (ул. 
Аверкина)». В настоящее время ведется разработка 
дизайн-проекта благоустройства выбранной территории. 
Планируется отремонтировать улично-прогулочную 
сеть, обустроить детский автогородок, парковочные 
места, установить детские игровые зоны, лавочки, урны, 
освещение, а также провести озеленение территории. За 
благоустройство – 2 место в регионе!

НОВОСТИ ГОРОДА САСОВО
ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО – 2 МЕСТО В РЕГИОНЕ!

Город Сасово занял 2 место в региональном конкурсе на 
звание «Самый благоустроенный городской округ, город-
ское (сельское) поселение Рязанской области» за 2019 год.

В номинации «Городские округа и городские поселения 
с населением от 10 тысяч человек» 1 место завоевало 
Михайловское городское поселение, 3 место – Рыбновское.

Глава администрации города Сасово Евгения Рубцова после 
церемонии награждения сказала: «Спасибо за высокую оценку 
Правительством региона, ведь на момент работы комиссии наш 
город напоминал большую стройплощадку. Спасибо всем за 
вклад в наше общее призовое место! Всем строителям, рабочим, 
предпринимателям, сотрудникам городских организаций 
и общественных объединений, волонтерам. Особые слова 
благодарности – участникам Марафона благоустройства 
«Комфортный город – забота общая!» Я не сомневаюсь, 2 
место для нас с вами не предел. Вместе мы сможем добиться 
самого высокого уровня благоустройства и комфорта».

САСОВЕ ОТКРЫЛИ СПОРТИВНУЮ ПЛОЩАДКУ

В городе Сасово состоялось торжественное открытие 
спортивной площадки в районе дома №44 мкр. «Южный».

В Сасово физической культурой систематически занимается 43% 
сасовцев. «Мы делаем все возможное для создания условий, 
обеспечивающих возможность вести здоровый образ жизни. 
Но многое, наши дорогие жители, зависит и от вас. Например, 
в прошлом году вы выступили с инициативой организации 
спортплощадки в рамках региональной программы «Поддержка 
местных инициатив». Теперь у ваших детей и внуков есть 
возможность играть в мини-футбол, баскетбол и волейбол 
на площадке с прорезиненным покрытием. Для нас ваши 
инициативы – это показатель того, что в городе особо востре-
бовано. Спасибо за активную жизненную позицию!» – сказала 
глава администрации. Также она подарила местным жителям 
мячи для спортивных игр.
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